

林業技術センター
普及班便り
(第25回)

いわての林業人4

一はじめに

今月の普及班便りでは、洋野町で素材生産業をされている大粒来仁孝さんをご紹介します。



おとつぶらい 大粒来 きみのり 仁孝さん

そうですが、お父さんが経営されていた素材生産業のほうが面白そだつたため、半年ほどでしいたけ栽培をやめて素材生産業を始められたそうです。

以来二十年以上素材生産業を営まられており、平成二十年度には岩手県が取り組む地域けん引型林業経営体の認定を受けたほか、今年度は岩手県林業作業士（グリーンマイスター）の取得を目指して研修を受講されています。

三 林業の仕事

(1) 積極的な機械の活用

大粒来さんが経営されている（有）丸大県北農林は、元々お祖父さんが經營されていた木炭原本の買い付けや木炭の販売などをを行う会社が前身で、その会社からお父さんが素材生産部門を独立させて起こした会社とのことです。



多くの林業機械が活用されています

この経験から、現在の会社には林業機械が数多く導入され、作業の効率化が図られているとともに、新規労働者の確保にも繋がっているとのことです。

今後、更にグラップルクレーン付トラックやグラップルソーなどの導入を検討しているとのことであり、将来的には四班体制の確立を目指しているそうです。

(3) 家族への感謝

大粒来さんは、数年前にトラクタの横転事故に遭い、数ヶ月間入院となりハビリをされたそうです。

その後回復して仕事に復帰されました。が、支えとなつたのは奥様の存在。

四人のお子様の子育てのほか、会社でも事務仕事を切り盛りするなど、公私共にサポートされている奥様に対し、「今の自分があるのはかあちゃんのおかげ」と、感謝の気持ちを表されました。

四 おわりに

普及班便りでは、これからも森林・林業に携わるさまざまな方々を紹介していくります。

皆様の地域で活躍されている方がおられたならご連絡ください。

大粒来さんは旧種市町の生まれ。久慈地域で用材・パルプ・チップなど幅広く取り扱う素材生産業を営んでおられます。

大粒来さんは高校卒業後、鳥取県にあるしいたけ栽培の専門学校でいたけ栽培を学ばれました。専門学校卒業後は地元に戻り、お母さんといたけ栽培を始められた

(2) 現在の作業システム

（有）丸大県北農林は、広葉樹班二つ、針葉樹班一つの三班体制。

針葉樹班の作業システムの例を挙げると、ハーベスターで伐倒・造材、グラップルによる木寄せ等の補助作業、フォワーダでの集材、山土場でのグラップルによるはい積みといつ